

# La Lectura Popular

PUBLICACION QUINCENAL DEDICADA Á LAS CLASES TRABAJADORAS

## ADVERTENCIA.

No se admiten libranzas especiales de las últimamente creadas para el pago de suscripciones.

### SECCION RECREATIVA.

#### LIBERTAD IGUALDAD Y BARBARIDAD

Ya decía yo que no pasaría la semana Santa del año 1888 sin que á los banquetes promiscuos de *pesebre-libre*, celebrados por la masonería universal, se añadiese alguna manifestación *dinamo-sacrilego-libre pensadora*, parecida á las que en años anteriores tuvieron lugar en Madrid, y en otras poblaciones de Andalucía. En efecto, la manifestación ha tenido lugar este año en Liorna, y la víctima ha sido como siempre, la piedad católica atacada dinamita en cartucho, por los partidarios de la libertad de *pensar y hacer* siempre que lo que se haga sea malo y lo que se piense no sea bueno.

Segun noticias tomadas de algunos periódicos, los libre-pensadores Liorneses, hicieron estallar en la tarde del miércoles Santo último, un cartucho de dinamita en el patio exterior de la Catedral, consiguiendo con la explosión estropear las columnas del edificio, romper los cristales de todas las casas inmediatas y producir en la población la alarma y el escándalo consiguiente.

—Pero señores libre-pensadores, ¿qué significa esto? ¿qué se proponen ustedes con estas barbaridades?

Contestacion:

—Nuestro objeto es traer al mundo la libertad de *pensamiento*, la libertad de *conciencia*, la *tolerancia* de todos los cultos y la libre *emision* de todas las ideas y de todas las opiniones: es decir, el reinado de la libertad.

—Pero ¿qué libertad es esa que se introduce á fuerza de petardos? ¿qué tolerancia es esa que no tolera que los católicos se reúnan el miércoles Santo en sus iglesias? ¿qué libre-pensamiento y libre conciencia es esa que *petardea* y *sobicharra* al que en vez de comer car-

ne de puerco, prefiere alabar á Dios al pié de sus altares durante los últimos días de la cuaresma?

Aquí el libre-pensamiento no contesta una palabra.

Con lo que da lugar á que le recordemos aquella célebre copla

El pensamiento libre  
proclamo en alta voz,  
y muera quien no piense  
igual que pienso yo.

Es decir el libre-pensamiento cacareó á voz en grito, la libre-conciencia proclamo con todos mis pulmones, y luego al que no piense y sienta como yo pienso y siento; al que no sea socialista en política y ateo en religion y enemigo acérrimo de los curas, frailes y reyes, á ese lo achicharro á petardos, lo desgarró vivo, y en seguida me lo como ó guiso de salchichon extremeño, para que no vuelva á incurrir en el gravísimo delito de contradecir mis liberalísimas opiniones.

¿No es esta queridos lectores la síntesis de la libertad revolucionaria, tal como la entienden, profesan y practican desde tiempo inmemorial los libre-pensadores, franc-masones, liberales y judíos de toda Europa, Asia, Africa, América y Oceanía.

Posible es que alguno replique al llegar aquí: ¿y la intolerancia del catolicismo? ¿y las hogueras de la inquisición?

—Poco á poco querido; aun dado caso que fuesen ciertas todas las paparruchas inventadas sobre la inquisición, siempre resultará que el catolicismo consecuente con sus principios de no transigir con las herejías, ha defendido la verdad católica por cuantos medios ha tenido á su alcance. Pero vosotros proclamadores de la *libertad* de todas las ideas y de la *tolerancia* de todos los cultos; ¿con qué derecho os metéis á ejercer el oficio de inquisidores achicharrando á quien no piensa como vosotros?

Porque no hay medio, ó vosotros sois tan intransigentes como nosotros, ó no lo sois. Si lo sois, están demás vuestras *libertades*, y sino lo sois, están demás vuestros *petardos*.

Yo comprendo que el culto católico fuese atacado por los mahometanos, perseguido por los judíos ó escarnecido por

los budhistas, pero que sea *petardeado* por los partidarios de la *conciencia libre*, no lo comprendo ni puedo comprenderlo.

Aun diré más. Si vosotros fueseis verdaderamente partidarios de esa libertad de pensar de que tanto alardeáis ¿sabéis lo que deberíais hacer? No os ríais; poneros de guardia en las puertas de las iglesias para que nadie perturbase la *conciencia* y el *pensamiento* de los que allí se reúnen.

¿Pero lo haceis así?

¡Oh! dispensadme que en este momento reco un Padre Nuestro á todos los desdichados que desde la revolución francesa hasta nuestros días, habeis enviado al otro mundo por el grave delito de no tener la conciencia tan ancha como vosotros.

¿Queréis la lista? No hay inconveniente; allá vá.

Personas ejecutadas durante la revolución francesa, que Proudhom anotó con su nombre apellido y domicilio, en los dos volúmenes que escribió sobre este particular, por orden alfabético y con toda clase de detalles tales, como fecha de la ejecución motivo de la condenación etc.

Hombres de la nobleza . . . . .	1,278
Mugeres de id.m. . . . .	750
Casadas con artesanos . . . . .	1,467
Religiosas. . . . .	350
Sacerdotes . . . . .	1,135
Personas de diferentes estados.	13 633

Total de víctimas anotadas por

Proudhom. . . . .	18,615
Hombres muertos en la Vendée.	90,000
Niños . . . . .	22,000
Víctimas bajo el pro-consulado	
de Carrier en Nantes. . . . .	32,000
Víctimas en Lión. . . . .	34,000

Total general de personas decapitadas en castigo de sus malos pensamientos. . . . . 193,613

En este cálculo no se cuentan los que fueron asesinados en Versalles, en el Carmen, en la Abadía, en la nevera de Aviñon; los fusilados en Tolon y en Marsella despues del sitio de aquellas dos ciudades, y los que fueron degollados en la pequeña Ciudad de Bodoín, de la cual no quedó un solo habitante.»

¿Con qué queréis que continuemos?

Creo que no será necesario, pues si tras una revolucion pasamos á otra, vamos á tener estadística para rato.

Mejor será dar por terminado este articulo despues de saludar á vuestra *libertad de pensar* como ella se merece.

¡Oh! si; libertad *liberal*! libertad del pensamiento y de la conciencia, libertad á cuyo magico grito han corrido á esconderse siempre como conejos todos los hombres honrados, que no han querido dar el salto al mortal otro mundo, yo te saludo con toda la efusion de mi corazon, pero antes de hacerlo habrás de permitirme que adopte para mi seguridad dos ligerísimas precauciones.

Primera, la de tomar un fusil.

Y segunda la de atrancar la puerta.

A. C. y G.

## EL JUEGO

Por más que ha sido innumerables veces traducido y comentado en todas las lenguas, no podemos menos de transcribir el siguiente edicto expedido en China por el emperador Joung Teheng contra los jugadores por ser leccion que debieran estos grabar en su memoria.

Dice así:

«¡Vasallos! el emperador es vuestro padre; no le obliguéis á que haya de ser vuestro juez. No hay felicidad sin virtud. En valde se afana el vicio corriendo en pos de la dicha porque la busca en el lodo y ella está en el cielo. El más funesto de todos los vicios es el juego. Yo, que desde el fondo de mi palacio veo todo lo que se hace, y oigo todo lo que se dice: yo, que vigilo mientras el crimen camina silenciosamente por entre las tinieblas; yo, que detesto la mentira más que temo á la muerte, aseguro que no hay hombres peores que los jugadores. Ellos se tendrían horror, si se pudieran conocer á sí mismos. Yo los conozco, y así escuchadme.

«¿Porqué el ladron y el jugador, que es su imagen fiel, siguen siendo ladrones y jugadores toda su vida?... ¿Porqué? porque han comenzado. A los principios el juego aparece como una chispa, que luego se convierte en un fuego devorador; de pasatiempo ó distraccion pasa á ser un estudio continuado, un trabajo asiduo, una profesion. Al principio ocupa solo algunas horas, despues los dias enteros; ¡qué digo los dias! no le bastan. Cuando todo el mundo está entregado al sueño y al descanso, el jugador está

extremecido y no duerme. El corazon de un jugador no conoce los afectos suaves y tranquilos que embelesan la existencia: el bien y el mal son para él una especie de albur: todo es efecto de la casualidad: su rabia sobrepuja á los medios de satisfacerla. Si has perdido el dinero, ¿porqué no te marchas? que haces ahí? su impotencia le consume, y apesar de esto sigue mirando como juegan. ¿Y qué haces? perder el tiempo, un tiempo más precioso que el oro. El uno descuida los intereses públicos depositados en sus manos, el otro se disgusta de la profesion que ejerce y que le podria mantener cómodamente á él y su familia. El tutor compromete la fortuna del huérfano: y en una palabra, los jugadores se jugarian á sí mismos, puesto que se matan. ¡Insensatos! ¿qué esperan? ¿qué quieren? Su ruina, la de todos. A ese que se vá á su casa cargado de oro, muy pronto le vereis lleno de andrajos y de miseria. Pudo triunfar por casualidad y arrancar momentáneamente su secreto á la fortuna, supo dirigir por algunos instantes sus pasos caprichosos; más, ¡esperad! ¿Cuál es el fin del jugador? Preguntádselo al que tiene á su hermano desterrado del suelo natal, ó deprecia do de su misma familia, ó que se ha suicidado para evitar el patíbulo; preguntádselo al padre, que por haber descuidado la educacion de su hijo viste el luto del honor. Prohibo los juegos, prohibo el jugar. El que no me obedezca, no obedece á la Providencia, que nos dice: trabaja y espera, pues mis dones son para los laboriosos. Mi vigilancia, como debe ser la del que manda, se ejerce constantemente contra los vicios. Esta vigilancia nace sobre todo del odio con que los miro ¡Cuántas veces, no obstante este odio, he sido indulgente para no tener que castigar demasiado! Pero ¡jugadores! no contéis ya más con mi indulgencia. ¡Jefes, soldados, y vosotros todos los que por lazos de parentesco estais unidos á vuestro amor no olvidéis que aborrezco el juego, y que os he confiado poder y fuerza. En las fronteras, en lo interior del imperio, en todas partes, sois la imágen de la grandeza: sed, pues, tambien para el pueblo, modelo de la virtud. Yo os he señalado el camino del deber y el abismo de la infamia: me habeis oído. Os lo digo con pesar por la última vez: ¡vasallos! castigaré á los que juegen aunque sean mis hijos.»

Jesucristo ¿es acaso más que un gran filósofo, un gran bienhechor del género humano, un gran profeta? ¿Es verdaderamente Dios?

Contestacion. Oye cómo el mismo Jesucristo contesta á tus preguntas: *Si, tú lo has dicho; Yo lo soy.* ¿Qué, despues de tanto tiempo que me encuentro en medio de vosotros no me conocéis aun? Aquel que me ve, ve á mi Padre; Yo y mi Padre somos una misma cosa.

Seria menester un libro entero para tratar debidamente esta cuestion. La hemos tocado ya al ocuparnos de la divinidad de la religion cristiana; sin embargo, es necesario insistir en la misma, y desarrollar un punto tan importante, sobre el cual descansa el edificio de nuestra fe.

1.º Jesucristo es el ser sobrehumano de que nos habla el Evangelio.

Ante todo, atiende á las proporciones gigantescas de esta figura, comparada con todos los otros hombres, aun los más grandes. Estos mueren enteramente: durante su paso meten algun ruido, revuelven al mundo..... pero tras de ellos, ¿qué es lo que de ellos queda? Su nombre, ensalzado ó vilipendiado por de pronto, pasando luego á ser una cosa indiferente, queda sepultado en los libros, no vive ya más sobre la tierra...

Sólo Jesucristo vive aun, vive siempre, vive en todas partes. Está presente al mundo. Hoy mismo como hace ya mil ochocientos años; en Paris, en Londres, en Roma, en San Petesburgo, en Asia, en America, por todas partes se le ama y se le aborrece; por todas partes se le defiende y se le ataca; por todas partes se le acoge y se le rechaza como en los dias de su vida mortal. Se halla en el fondo de todos los grandes movimientos que conmueven al mundo; El es la cuestion capital, el centro á que convergen todas las cuestiones que afectan al corazon de la humanidad.

El vive, El manda, El enseña, El prohíbe, El desarrolla su vida poderosa en el Cristianismo, del cual es el principio, el alma, el resumen, La suerte del uno es la suerte del otro; porque el Cristianismo es la continuacion de la vida de Jesucristo en el universo al través de todos los siglos.

Jesucristo, pues, es un hecho universal, continuo, actual, en accion despues de diez y nueve siglos, escrito sobre las generaciones humanas, sobre todos los países, sobre todos los pueblos con caracteres vivientes.

Su vida es una vida excepcional que penetra al mundo. Todo paza; todo muere á su alrededor; Él solo vive y subsiste...

Forzoso es, pues, que en Él haya más que un hombre, razon tenia el gran Napoleon para decir: «Conozco muy bien á los hombres; y yo, yo... os lo digo: ese (Jesucristo) era más que hombre.»

2.º Y; cosa admirable, propia sola de Je-

¡Jesucristo! esta vida que llena el universo despues de su aparicion sobre la tierra, ha llenado con igual poder los siglos precedentes, hasta la cuna del mundo. Por este mismo Jesús, por quien han vivido, viven y vivirán las generaciones cristianas, vivieron las generaciones de los antiguos fieles, de los discipulos de Moisés, de los profetas y de los Patriarcas. En Él creyeron, en Él esperaron á Él aguardaron, á Él amaron. El sol, en medio de su carrera, inunda con su luz todo el espacio, no sólo el que ha recorrido ya, sino el que le falta recorrer aún: del mismo modo Jesucristo, centro de la humanidad, todo lo ilumina y vivifica: lo pasado, lo presente y lo venidero...

3.º Jesucristo, y sólo Jesucristo, es el tipo de perfeccion; es el modelo sobre el cual se calca el mundo moral civilizado: es el molde al cual la humanidad afluye en cierto modo para reformar sus deformidades morales. La virtud ¿es acaso otra cosa más que la imitacion de Jesucristo?

Nada hay de comun entre Él y otro tipo alguno de perfeccion conocido, ya sea este Judío, ya griego, ya romano. El es, Él, El es solo, El es único. El es sobre todo.

En la perfeccion humana hay siempre concurrencia de virtud; el uno aventaja al otro; los hombres tienen sus peros... Jesucristo, y tan solo Jesucristo, constituye una excepcion. Entre su perfeccion y la de los demás hombres hay notable solucion de continuidad.

¿Qué nombre se puede colocar al lado del suyo? ¿A quién se os irá comparar? Los Santos, que son los héroes de la virtud sobre la tierra, no son más que pálidos trasuntos de su belleza moral.

Nadie piensa, nadie ha pensado jamás en igualarle, porque se tiene el convencimiento de que se trata aquí de una rivalidad imposible. A su resplandor todo se oscurece; de la misma manera que todas las luces artificiales de la tierra desaparecen á la presencia del sol. El mismo con toda exactitud lo ha dicho; *Yo soy la luz del mundo.*

Y esta perfeccion sobrehumana es un fenómeno sin antecedentes; nada la ha precedido, nada la ha preparado. Llega, lo mismo que su doctrina, *toda completa.* No participa de ninguna escuela filosófica ó teológica; ninguna causa la produce ni explica más que la presencia de la perfeccion misma, que es Dios. Ella lo ilumina todo, sin que por nada sea iluminada, ella es el foco mismo de la luz.

Otra observacion no menos sorprendente, y que sólo tiene aplicacion á Jesús; en su persona esta perfeccion verdaderamente divina, que parece tan elevada sobre el nivel de la humanidad, tan inaccesible á nuestra debilidad, es sin embargo, la más práctica la más imitable, la más fecunda, la únicamente fecunda en imitadores y discipulos. Ella se acomoda á todos los hombres; al niño como al anciano; al ignorante igualmente que al sabio; al pobre lo mismo que al rico; al que empieza como al que acaba. Parece

creada para cada uno en particular. A todo se adapta y todo lo reforma; es la perfeccion para todos.

¿Quién no ve aquí el sello de la divinidad? El hombre ¿puede hacer nada parecido?

Finalmente, el último carácter de la perfeccion de Jesucristo, *sobrehumano* como todos los demás, y como estos *tan solo propio de Él: en su perfeccion no hay exceso,*

El hombre tiene siempre el exceso de sus cualidades. Sintiéndose débil, en su temor de faltar prefiere excederse en el bien.

San Vicente de Paul era humilde, pero parece excederse en el bajo concepto de sí mismo; san Carlos era austero, pero su austeridad parece que asusta; san Francisco era pobre, y parece haber exceso en su miseria, etc.: la imperfeccion humana parece penetrar hasta en el heroismo de sus virtudes. En Jesucristo lo bueno es perfectamente verdadero: nada hay exagerado; la perfeccion de la naturaleza divina se manifiesta y se confunde con las emociones verdaderas y buenas de la naturaleza humana. El todo del hombre aparece en Él. El Dios y el hombre son completos.

Y es por esta causa que este tan perfecto modelo no desespera al que quiere imitarle, sino que, al contrario, es suave, dulce y amable. Es la realizacion de una virtud perfecta y posible, propuesta á los hombres por un Dios Hombre, tan verdaderamente Dios.

¡Qué única maravilla! ¡Qué prodigio no es Jesucristo!... ¿Quién no exclamará; *El dedo de Dios está aquí?*

M. Segur.

(Se continuará.)

## VARIEDADES

### Oscarantismo

Entre los presentes hechos al Papa que escitan la admiracion de cuantos visitan la Exposicion Vaticana, se encuentran todos los instrumentos científicos inventados recientemente por varios iustres sacerdotes, como por ejemplo: los *sismógrafos* del Padre Sechi y del canónigo Gali, el *termómetro* del P. Bostelli, el *mareógrafo* del Rdo. Tomo, el *anemojetoógrafo* del P. D nza, el *pluviógrafo* del canónigo Bonino, el *teletopómetro* del Rdo. Cerebotani, y otros varios.

Esta coleccion de instrumentos que indican con gran precision muchos fenómenos naturales, es prueba evidente de lo que cultiva las ciencias el sacerdocio catolico, al que sin embargo se quiere tildar de ignorante y oscurantista.

Con seguridad que los que le llaman oscurantista no saben siquiera para que sirve ninguno de los citados instrumentos.

### Suma y sigue

Bajo secreto de confesion, un individuo de Sevilla ha devuelto al Arzobispo la suma de 2.000 pesetas para ser entregadas al jefe de la estacion del ferro-carril de Málaga.

El referido Prelado ha remitido ya la suma al Provisor de la catedral de Málaga, encargada de hacer la entrega.

Los católicos siempre tan atrasados...

### Locuras espiritistas.

En la madrugada del 24 del pasado los vecinos del pueblo de Los Palacios, (Sevilla) que se levantaban á sus tareas, hallaron delante de la puerta de la Casa de Ayuntamiento á un hombre bañado en sangre y medio tendido en el suelo: avisados los guardias de punto se acercaron al referido individuo, y este al verlos venir se quiso inferir nuevas heridas, lo que evitaron los delegados de la autoridad, preguntándole que porqué hacia armas contra si, y si las demás heridas se las habia causado tambien á sí propio.

La contestacion del suicida fué la siguiente:

—Me han sentenciado á muerte los espiritus —dijo á los guardias— y antes de que ellos dispongan de mi vida, he decidido matarme.

Casi á la fuerza fué conducido al Hospital, donde se le hicieron las primeras curas, pues tenia varias incisiones y una herida de bastante gravedad en el vientre.

Este espiritista, se llama José Navarro de la Cruz, tiene cincuenta años y es arriero y natural de Coria del Rio.

Desdichado bobo de Coria, ¿cuantos y cuantos hay de tu color!

### Química sin Dios.

Una de las mejores actrices de Alemania la Señora Carlota Frohu, acaba de morir en Berlín de modo singular. Una mañana al salir del baño se espolvoreó con *veloutina* por los brazos y las manos; quiso limpiarse las uñas; se pinchó ligeramente y pocas horas despues moria envenenada.

Llamado el medico declaró que todo era efecto de la adulteracion de los polvos con que se habia perfumado.

No hay duda que la química ha adelantado, pero francamente yo preferiria que estuviese mas atrasada, siquiera para poder vivir tranquilo y no morir algun día como una rata.

Va V. á comer pan; —cuidado que llevará cal.

Va V. á beber vino; —cuidado que llevará fuschina.

Va V. á tomar leche; —cuidado que llevará blanquete.

Va V. á comer queso, manteca, azucar, aceite; cualquier sustancia de primera necesidad. — ¡Cuidado con la falsificacion!

¡Oh! hermosa es la química ¿quién lo duda? pero si continua por el camino que va, será cosa de que emigremos á la luna huyendo de sus adelantos.

Y luego dicen que la ciencias y las artes nada tienen que ver con la religion.

¡Desdichada nacion donde adelantan

las ciencias y no adelante la virtud para aplicarlas!

No es extraño.

Quejase nuestro querido colega *El Alicantino* de que los principales periódicos de aquella capital, grandes amigachos del pueblo y partidarios de la filantropía universal, hayan dado en la manía de atacar cuantas obras de beneficencia é institutos de caridad cristiana se han fundado ó proyectado fundarse en Alicante, tales como las Hermanitas de los Pobres que se dedican á servir á los desheredados de la tierra, las Siervas de Jesús, que se emplean en la asistencia de los enfermos y las Arrepentidas en cuyo asilo encuentran amparo y educación las infelices víctimas de la seducción y del vicio.

¡Habrás visto filantropía más rara!  
Tan amigos del pueblo, y tan enemigos del que le hace bien.

¡Oh misterio del liberalismo masónico!  
¡qué trasparente eres! ¡Cómo se divisan tus mentiras á través de tus pomposas palabras.

¡Civilización!, ¡luz!, ¡filantropía!, ¡fraternidad! y coacido guerra á muerte á toda obra buena sino va sellada con el triángulo y el manil.

Te conocemos.

LA PASTORA Y EL CUERVO

FABULA

Filis, cándida Pastora.

En la cabaña en que mora  
Crió un cuervo, y se propuso

Hacerle dejar el uso  
De comer carne difunta;

Mas el Cuervo, que barrunta  
Que nadie verá su enmienda,

Aplaza el variar de senda,  
Para no cumplir jamás,

Diciendo siempre *cras cras* (1.)

En vano su fiel Maestra  
Ricos manjares le muestra:

Frutas, queso, leche, miel,  
Y otras mil cosas; pues él,

Como huela cuerpo muerto,  
Allá se lanza de cierto.

Y, por si Filis regaña,  
A la vuelta, con gran maña

Viene ensayando á compas  
El consabido *cras, cras*.

Por fin, la buena Pastora  
Sorprende el Cuervo en mal hora,

Cebando su negro pico  
En el lomo de un borrico;

Y, enarbolando el cayado,  
Castigó su gran pecado,

Dejándole ya... tendido.  
—Pero, ¿murió arrepentido?

(1) *Cras*, adverbio latino que significa mañana.

—No por cierto; ¿lo creerás?  
Murió gritando *cras, cras*.

*Pecador, que de esa suerte,  
No ves se acerca la muerte,*

*Y aplazas tu conversion  
Para mejor ocasion:*

*No te burles de las iras  
Del cielo que ufano miras;*

*Pues, si das con maldad ciega  
Un plazo, que nunca llega,*

*Como el Cuervo morirás  
Diciendo tambien CRAS CRAS.*

Cayetano Fernandez.

LA FELICIDAD

(fragmento)

¿Serán felices, el político que ostenta muchas condecoraciones, la dama que luce ricos trajes, el capitán que manda muchos soldados, el escritor que tiene muchos lectores, el orador que atrae numeroso auditorio?

¿Es felicidad la ovacion, que la frivolidad moderna tributa á un matador de toros lo mismo que á un artista, y á un héroe militar lo mismo que á un idolo revolucionario?

¿O consistirá la felicidad en la ignorancia del rústico, en las investigaciones del sabio, ó en las mortificaciones de la vida monástica?

No puede ser la vanidad, porque es planta regada con el sudor de humillaciones y envidias. No es el poder, ni la gloria, porque son aura deletérea con miasmas de injusticias y bajezas. No es la ignorancia, porque mal puede disfrutarse lo que no se conoce. Ni es la vida del claustro, porque toda ella se consagra á pedir felicidad al cielo, y solo se pide lo que no se tiene.

La felicidad, ó no existe ó ha de ser absoluta.

Y no hay nada absoluto, sinó Dios.  
Y el reino de Dios, que es la felicidad, no es de este mundo.

Consecuencia: solo la resignacion cristiana es la única felicidad que puede alcanzarse en este mundo.

Bienaventurados los que se resignan porque no son desgraciados acá en la tierra y serán eternamente felices en el cielo.

ENRIQUETA.

(Semana de Mataró)

GRANDEZAS HUMANAS

Pasaron fugitivas las edades,  
Los mármoles y bronce se rompieron,  
Y glorias y grandzas perecieron,  
Y chozas y castillos y ciudades.

Hoy yacen en ignotas soledades  
Tesoros que en la tierra se perdieron:  
Que siendo polvo, al polvo se volvieron,  
Cuna y panteon de humanas vanidades.

Es la gloria mortal nube viajera,  
Gigante al parecer, por dentro nada;  
Cuanto más elevada, más ligera.  
¡Qué despreciable y misera morada  
La de este mundo para el hombre fuera,  
Si á la eterna mansion no diera entrada!  
A. M. V. y S.

Diez consejos que valen un Perú

1. No dejes para mañana lo que pudieras hacer hoy.
2. No dejes hacer á nadie lo que puedas hacer tú mismo.
3. No dispongas de tu dinero antes de tenerle en tu posesion.
4. No compres cosa alguna, por barata que sea, si no la necesitas.
5. Evita el orgullo, porque es peor que el hambre, la sed y el frio.
6. No te arrepientas nunca de haber comido poco.
7. Haz con gusto cualquier faena, y el trabajo será menor.
8. Toma siempre las cosas por la parte más suave y segura.
9. Si estás enojado, cuenta hasta diez antes de responder; y si e tuvieses ofendido será mejor contar hasta ciento.
10. Piensa bien antes de aconsejar, pero está siempre pronto para servir.

Bibliografía

LOS ELEGIDOS SE RECONOCERÁN EN LA OTRA VIDA, por D. Luis Meric, Pbró.

Esta preciosa obrita traducida del Francés en Alemán é Italiano y de la que se han hecho mas de diez ediciones contiene dulcissimos consuelos para las almas afligidas por la perdida de alguna persona querida, pues demuestra con sólidos argumentos sacados de las divinas escrituras, santos padres etc. la seguridad que podemos tener todos los cristianos de volver á encontrar en el cielo á las persoans que perdimos en la tierra si logramos alcanzar nuestra salvacion.— Vendese al precio de 1 peseta en Barcelona, librería de La Inmaculada Concepcion, Buen Suceso 13.

LA LECTURA POPULAR.

Esta publicacion tiene por objeto difundir gratis entre el pueblo la sana lectura moral y religiosa, presentándola bajo formas amenas y ligeras para que se propague mas facilmente.

La suscripcion se hace por acciones, medias acciones cuartos y actavos y de accion.

Cada accion da derecho á recibir cien ejemplares cada número ó sean doscientos periódicos al mes, que el accionista reparte por si entre sus criados, colonos, operarios, feligreses, etc ó manda distribuir por las aldeas huertas, caserios, fabricas, escuelas, establecimientos penales y otros centros.

PRECIOS DE SUSCRICION DIRECTA

Una accion.	4 pesetas mensuales.
Media id.	2 " "
Un cuarto id.	1 " "
Un octavo id.	0'50 " "

Dirigir la correspondencia á D. Pascual Garcia, administrador de este periódico, Orinuela. Puede hacerse tambien la suscripcion en Madrid en la administracion de "La Semana Católica, Villanueva, 6 bajo.